

Nuevo año

Los precios y la política comercial marcarán el ritmo al campo andaluz

► El Brexit, los aranceles de EEUU y la cláusula de salvaguardia afectarán a cultivos estratégicos de Sevilla como los cítricos, la aceituna y el arroz

INMA LOPERA
SEVILLA

Los agricultores y ganaderos andaluces han despedido un año «raro» en términos agronómicos, caracterizado por el retraso en prácticamente todas las campañas agrícolas, y han recibido 2019 expectantes. Sobre todo por lo que la política agrícola y comercial deparará al campo andaluz.

Y es que el sector agrario se juega mucho este año, cuando se acordará el nuevo marco financiero plurianual para el periodo 2021-2027, el primero sin el Reino Unido, dado que la salida del país de la Unión Europea (Brexit) está prevista para marzo de 2019, por lo que el nuevo presupuesto buscará paliar los efectos de su marcha.

De este presupuesto dependerá también la negociación de la próxima reforma agraria, la PAC post 2020, cuya propuesta inicial otorga mayor autonomía a los Estados miembros. Esta «renacionalización de la PAC» ha sido rechazada por el sector agrario andaluz, que apuesta «por una política agraria realmente común», subraya el secretario general de Asaja Sevilla, Eduardo Martín. Además, la patronal agraria defiende «el mantenimiento del nivel de renta del sector, y para ello son indispensables las ayudas directas del primer pilar», así como «el sistema actual de pagos directos basado en dere-

chos y regiones». Por contra, Asaja Sevilla rechaza el *capping* y los pagos redistributivos, pues «penalizan unidades productivas con actividad agraria plena», explica Martín.

Relaciones internacionales

En lo que se refiere a la política comercial a nivel internacional, los efectos del Brexit crean incertidumbre a las empresas agroalimentarias exportadoras andaluzas, ya que el Reino Unido es el cuarto mayor cliente de alimentos y bebidas de Andalucía. De hecho, el Reino Unido es el principal cliente de fresas y frutos rojos (con más de 240 millones de euros) y de vino andaluz (más de 38 millones de euros) especialmente de los vinos de Jerez (25 millones). A esto hay que añadir el aceite de oliva, que suponen exportaciones por valor de 90 millones de euros. Los cítricos son otro de los productos afectados, ya que el mercado británico consume 300.000 toneladas de cítricos españoles al año, con Sevilla como la provincia productora líder a nivel regional. Una fruta inmersa actualmente en una «mala campaña de comercialización» debido también a los acuerdos de libre comercio entre la Unión Europea y Sudáfrica, que está haciendo que mucha naranja se quede incluso en el árbol.

Para el cultivo del arroz 2019 también será crucial, ya que en este mes de enero, previsiblemente, la Comisión Europea tomará la decisión definitiva

Un sector estratégico

La actividad agraria, que genera más de 280.000 puestos de trabajo directos, es la principal fuente de empleo de más de la mitad de los municipios andaluces

Precios justos

La demanda histórica de los agricultores y ganaderos andaluces es recibir un precio justo por su actividad, que genera riqueza y respeta al medio ambiente



Otras prioridades para que 2019 sea próspero en términos agrarios

Asaja Sevilla ha puesto el foco de atención en otras muchas necesidades que tiene el campo y que precisan un impulso en 2019. Entre ellas, el secretario general de la patronal agraria, Eduardo Martín, destaca la sanidad vegetal y animal, reclamando a las Administraciones «un mayor control de las importaciones para evitar la entrada de plagas devastadoras como el HLB o Greening de los cítricos o la Xylella en el olivar, o de la Peste Porcina Africana o la Tuberculosis bovina en la ganadería». Igualmente, reclama una política activa en la defensa de los fitosanitarios, ya que «cada vez contamos con menos materias activas para sacar adelante nuestras producciones y para combatir plagas, enfermedades o malas hierbas».

La patronal agraria apuesta

por fomentar la I+D+i en el sector agroalimentario, donde «la investigación se dirija a las explotaciones y donde la transferencia llegue al campo».

En cuanto a la política regional, en lo que respecta a la aplicación del Plan de Desarrollo Rural de Andalucía, Eduardo Martín demanda para este año «agilizar la convocatoria de ayudas y la resolución de las mismas», potenciando medidas como «la incorporación de los jóvenes a la agricultura y la ganadería, la modernización de explotaciones agrarias, las ayudas agroambientales y el asesoramiento a explotaciones». Por último, exige «equiparación de las ayudas andaluzas al nivel de otras comunidades autónomas» y «recuperación del nivel de apoyo autonómico a la contratación de seguros agrarios».



Trabajadores del campo dedicados a las tareas de recolección de la aceituna

JAIME GARCÍA

sobre el restablecimiento de los derechos arancelarios durante un periodo de tres años para las importaciones de arroz procedente de Camboya y Myanmar, que tiene «asfixiados a los arroceros sevillanos, españoles y europeos», denuncia Asaja Sevilla.

Se trata de masivas importaciones de arroz que entran en Europa a coste cero desde el año 2010, tras la firma de los acuerdos EBA («Everything but arms», todo menos las armas), que están presionando significativamente a los precios de los productores e indus-

tria de la Unión Europea, constatando el perjuicio económico para todo el sector comunitario, como pone de manifiesto las conclusiones de la investigación de salvaguardia iniciada por la propia Comisión Europea.

En cuanto al olivar, la provincia de Sevilla ha sufrido especialmente el revés del establecimiento de aranceles a la exportación de aceituna negra a Estados Unidos (EEUU), impuestos desde el pasado mes de agosto, que han tenido como consecuencia la caída del 70% de las exportaciones españolas de

aceituna negra a EEUU durante ese primer mes. A lo largo de este año, el sector olivarero verá cómo evolucionan esas exportaciones y el efecto que tendrá el expediente que la Comisión Europea planea abrir en la Organización Mundial del Comercio (OMC) por dichos aranceles. Como medida compensatoria, la CE dedicará 2,5 millones de euros a promocionar en 2019 a la aceituna de mesa en países no comunitarios. De esa labor promocional dependerá también, en parte, la viabilidad de muchas explotaciones sevillanas.

Mercado

Sin actividad por las fiestas



El lampante está cotizando desde 2.300 €/tn. El aceite virgen baja a partir de 2.450 €/tn., y el virgen extra permanece a partir de 2.750 €/tn. Fuente: Oleoestepa

Sin comisión de precios



Sin operar el trigo blando y el trigo duro está a 203-206 €/tn. El maíz sigue a 181-183 €/tn. El girasol cotiza a 304-307 €/tn., y el alto oleico a 376-379 €/tn. Fuente: Lonja de Sevilla

Pocas operaciones



La aceituna manzanilla en puesto, tamaño hasta 320, se paga a 0,78 €/Kg. Directo a envasador, tamaño hasta 300, a 0,87€/Kg., y de 300 a 320, a 0,84 €/Kg. Fuente: Asaja.

Sin cambios en los precios



El lechón ibérico sigue a 1,425 €/libra y el lechón ibérico puro a 1,60 €/libra. El lechón blanco está a 46 €/unidad. El ibérico de cebo continúa a 23,90 €/@, y el cebo campo a 25,35 €/@. La bellota 100% ibérico sigue cotizando a 36,55 €/@; 75% ibérico a 35,50 €/@ y 50% ibérico a 34,50 €/@. Fuente: Araporc.

Juntos y con pequeños gestos conseguiremos un planeta y un futuro más verde.

ACTIVA YA TU BUZÓN VIRTUAL

crsurcorazonverde.com
#CorazonVerde

crsur.es

CAJA RURAL DEL SUR